

## Éléments complémentaires concernant les clubs GOLD et SILWER

### • Clubs GOLD

- **Le Racing Club de Strasbourg Alsace** (Ligue 1 de Football) qui jouit d'une popularité très importante. Le club veille notamment à renforcer son lien avec les autres clubs du territoire, à accompagner les pratiques innovantes et à faciliter l'accès au haut niveau. Le Racing Club de Strasbourg Alsace a notamment mobilisé ses moyens pour déployer une action itinérante et fédératrice d'envergure de 7 étapes, l'Alsace Racing Tour, pour aller à la rencontre des jeunes licenciés sur l'ensemble du territoire alsacien,  
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 200 000 €, complétée par un montant de prestations recouvrant la mise à disposition de billetterie et des éléments de visibilité pour la Collectivité.
- **La SIG Strasbourg** (Pro A de Basket), est reconnue comme l'un des clubs français les plus importants. La convention prévoit la mise à l'honneur du sport amateur à travers l'invitation de 300 jeunes des sections sportives de basket du territoire à assister au match SIG / Paris le 27 janvier 2024. La SIG Strasbourg invitera également 50 jeunes de l'ASE à assister un entraînement, puis au match de Coupe de France SIG/Cholet le 13 février 2024.  
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 22 061 €, complétée par un montant de prestations de 77 939 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Volley Mulhouse Alsace** (Ligue A féminine) qui a remporté le titre de Champion de France en 2021 et atteint la finale du championnat en 2022 et 2023, lui permettant ainsi de participer à la Ligue des Champions cette saison. Ce club contribue notamment au développement de la pratique féminine, à favoriser les échanges avec les collégiens et la découverte du volley-ball par l'organisation d'animations à destination de différents publics : jeunes licenciés, en IMP, transfrontaliers ou collégiens.  
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 120 000 €, complétée par un montant de prestations de 20 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Strasbourg Achenheim Truchtersheim Handball** (Ligue Butagaz Énergie) dont l'équipe première féminine est remontée en 1ère division nationale cette saison. Le club intervient auprès de sections sportives handball de collèges, de clubs amateurs, et, sur une étape, avec des enfants pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE). L'encadrement d'une séance d'entraînement est assuré par des joueuses de l'effectif professionnel. L'objectif de ces opérations est de valoriser le Handball féminin et ses valeurs.  
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 54 776 €, complétée par un montant de prestations de 15 224 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Team Strasbourg – Water-polo** (Elite) qui a joué les playoffs du championnat de France l'an passé, lui permettant de participer à nouveau à une Coupe d'Europe cette saison. Ce club développe notamment des actions pour encourager la pratique féminine au sein de toutes les catégories d'âge, pour adapter son accueil à des jeunes pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE) et des personnes de plus de 16 ans issues des Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) dans leur découverte du milieu

aquatique et de l'apprentissage de la natation, et pour permettre à des équipes de jeunes de prendre part à un tournoi international.

La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 20 000 €, complétée par un montant de prestations de 20 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie et de la visibilité pour la Collectivité.

- **Le Mulhouse Water-polo** (Elite féminine) a terminé à la 2<sup>ème</sup> place du championnat de France l'an passé, ce qui lui permet de jouer la coupe d'Europe cette saison. Le club développe un projet d'apprentissage et de perfectionnement de la natation à travers des stages de plusieurs séances auprès d'enfants de l'ASE.

La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 10 000 €, complétée par un montant de prestations de 30 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie et de la visibilité pour la Collectivité.

## **• Clubs SILWER**

- **le club du Sélestat Alsace Handball (S.A.H.B)** dont l'équipe première masculine de handball évolue en championnat professionnel ProLigue et qui mène l'action suivante :

- Le club organise la « Tournée des Lions », associant des clubs amateurs du territoire et, sur une étape, des enfants pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE). L'objectif de cette action est de promouvoir le handball et ses valeurs, sensibiliser les jeunes sur le handicap, et permettre un échange avec les joueurs de l'équipe professionnelle.

- **le club Strasbourg Illkirch-Graffenstaden (S.I.G. ASSOCIATION)**, dont l'équipe première féminine de basket-ball évolue en championnat professionnel Ligue 2 et qui mène les actions suivantes :

- développer la pratique sportive auprès des collégiens en partenariat avec le collège du Parc à Illkirch-Graffenstaden (section sportive) ;
- encourager la pratique du basket-ball féminin dans les QPV dans le cadre d'une coopération territoriale de clubs (CTC) ;
- contribuer à la promotion du basket-ball féminin à travers la labellisation obtenue de son centre d'entraînement ;

- **le club Alliance Sport Alsace Basket-ball (A.S.A.)**, dont l'équipe première masculine de basket-ball évolue au sein du championnat PRO B (2<sup>e</sup> division nationale) et qui mène les actions suivantes :

- stage élite ASA afin d'encourager la pratique sportive des jeunes notamment U12 à U17 ;
- stage multisports à destination des jeunes du CM1 à la 5<sup>ème</sup> ;
- opérations baskets proposant des cycles sportifs aux écoles primaires ;
- promouvoir le basket-ball en invitant à des matchs PRO B des acteurs associatifs locaux et des clubs amateurs.

- **le club Racing Club Strasbourg Alsace (R.C.S.A.)**, dont l'équipe première féminine de football évolue en championnat professionnel D2 (2<sup>e</sup> division nationale) et qui mène les actions suivantes :

- Démocratiser et encourager la pratique d'activités physiques et sportives pour les enfants et adolescents du service de Médecine Physique et de Réadaptation (MPR) de l'Institut Universitaire de Réadaptation Clemenceau (IURC) - « *lancement de la Grande Equipe* » ;
- Promouvoir les valeurs du sport (travail d'équipe, fair-play, entraide, émulation, écoute.) en proposant des animations estivales aux enfants des quartiers - « *été foot* » ;
- Faire vivre une expérience unique et exceptionnelle aux enfants, parents et personnels soignants de l'IURC de Clémenceau ainsi que de l'ARAME - « *opération Femmes de Foot* » ;
- Immersion de jeunes en difficulté familiale au sein du monde du football professionnel.